

東天高く 藍より青く

天草市立牛深東中学校

第 10 号

平成31年2月27日(水)

公式HP : <http://jh.higo.ed.jp/ushib>

ukae/ 公式Facebook : 牛深東中学校 東天高く藍より青く

文責 校長 小田和也

高倉健さんの最敬礼

(野地秩嘉氏の心に響く言葉より)

先日読んだ文章で、考えさせられるものがありましたので、ご紹介します。

【テレビ局でアルバイトをしながら、将来はどうしようかと悩んでいる「私」は、ある日俳優の高倉健さんをホテルに迎えに行くよう言われました。】



「えっ、と思いました。ひとりじゃ嫌だなあ、と。周りにお付きの人がたくさんいるだろうし、無作法をして怒られたらどうしようかと…。

ホテルに行つて、1階のエレベーター前で待っていたんです。

そして、ドアが開いたら、あの大スターの高倉健がたったひとりでエレベーターに乗っていたんです。

呆然としていたら、私のそばに来て、「高倉です。よろしくお願ひします。」
直角です。90度の角度ですよ。あわてて、私がごによごによ言いながら、なんとなく頭を下げたら、高倉さんは不動の姿勢で下を向いていました。

びっくりしました。
「こういう人が本当の大人だ」と感じました。マネージャーも付き人もいなかった。

たったひとりで博多にやってきて、ホテルもひとり。ロケの間もひとりで立っていました。絶対に腰を下ろさない。

何の文句も言わない。オレたちバイトには気を配って、飲み物とか食べ物をくれる…。

衝撃でしたねえ。世の中には立派な大人がいるんだと思った。……

だって、はたちかそこらの何もわからないガキに対して、最敬礼して、ちゃんと尊重してくれる。

そんな人はいないです。

バイト仲間とはあの頃、「大人になったら高倉健みたいになりたい」と話しました。いつの日か、立派な大人になるんだ、と。…でも、すぐにはなれなかったなあ。

虚勢を張ってました。自分に自信がなかったから、人に頭を下げるができなかった。

でも、ある日、ふと高倉さんの最敬礼を思い出して、『一からやり直そう』と決めました。」

それから彼は変わった。友人の父親がやっていた会社に入った。

年下の部下にこき使われながらも、一切、文句を言わなかった。

人に会ったときには最敬礼することにした。

年下のアルバイトやパートの従業員を大切にした。態度のデカイ取引先にカッときたことはあったけれど、高倉健の我慢を思い出して、じっと耐えた。

そのうちに働きが認められ、社長から「関係会社の経営を立て直してくれ」と命令される。

私が会ったのはちょうどその頃だった。初対面で彼は最敬礼した。

最敬礼し、なかなか頭を上げないから、「丁寧な人だな」と感じた。

そして、10年経って、彼は会社を公開させることができた。

「高倉さんにお目にかかることは一生ないでしょう。でもあのお辞儀を見ていなかったら、自分はこうはならなかった。」

高倉さんのおかげだと思う。

だから、作品はどんなものでも全部見ます。」

もうすぐ卒業や進入学、進級の季節が来ます。

「お世話になりました」

「ありがとうございました」

「よろしくお願ひします」

とお辞儀をする機会も多いかと思います。

口にすることは同じでも、お辞儀（礼）という行動に、その人の真の姿が表れるのではないのでしょうか。

私は、自分の日ごろの挨拶やお辞儀を見直してみようと思いました。

第14期 生徒会スタート



1月24日、旧生徒会役員から新生徒会役員への引き継ぎ式を行いました。

小崎生徒会長をはじめ、第14期生徒会役員13名が一人ずつ1年間の活動の成果と協力のお礼を述べ、山本新生徒会長を中心とした第15期生徒会役員11名に任命書が授与されました。

今回は、8委員会から6委員会へと再編統合を行い、各委員会がさらにパワーアップしました。

「気づき、考え、実行する」を合い言葉に、「日本一の生徒会」を目指してこれまで以上に活気のある生徒会を目指していきます。

「食」についての学び

3学期は、「食」について学ぶ機会を多く持ちました。

①家庭科ヘルスサポート事業でおいしい豚丼(1/17 木)

天草市食生活改善推進員協議会 牛深部会、天草西保健センターの皆さん交流しながら、**食生活の自立**に向けて豚丼などの料理を楽しみました。

②給食週間にショート指導(1/30 水)

給食センター栄養教諭の鬼塚先生に、給食の時間に「アイデア給食」のお話、「健康・元気」「故郷の味」「楽しい!」「おいしい!」「笑顔」の給食についてのお話をいただきました。

③家庭科魚さばき教室(2/26 火)

熊本県海水養殖漁業協同組合の皆さんのご協力で、2年生が魚さばきに挑戦しました。**地域で生産されている食品について知り、正しく調理する**のは大切なことです。生徒達はずいぶん苦労していましたが、一人一匹、豪華な鯛のお刺身ができました。



こんにちは！ 小中交流授業

牛深東小学校6年生に、東中の教員が出前授業を行う交流授業を行いました。

理科、数学(算数)、保健体育(体育)、音楽、社会、国語の各教科と、うみかぜ学級です。

児童たちは慣れない中学校流(?)の授業に、戸惑うところもあったかもしれませんが、積極的に授業に参加してくれました。また、中学校の先生は、6年生の元気の良さとパワーに圧倒され気味だったようです。

小中連携の貴重な取組になりました。6年生の皆さん、中学校で待っています！

